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■■ Знаменитый■ боец■ сме-
шанных■единоборств,■а■те-
перь■депутат■башкирского■
парламента,  -■ о■ поездках■
в  Донбасс,■ третьей■ миро-
вой■войне■и■об■окончании■
карьеры.

В сентябре этого года 
Джефф Монсон сдал свой 
американский паспорт, оста-
вив только российский. Дру-
гого от него и ожидать было 
сложно. Приехав в Россию 
впервые только в 2011-м, он 
настолько влюбился в нашу 
страну, что в итоге связал 
жизнь с ней. женился на рос-
сиянке евгении, у него роди-
лись две дочки: есения и нао-
ми. Джефф постоянно ездит 
в Донбасс и в луганск, откры-
вает по всей России бесплат-
ные школы борьбы для детей. 
С сентября он еще и депутат 
курултая Башкирии - местно-
го парламента. Избрался от 
уфимского района Черников-
ка - не самого, говорят, благо-
получного в городе.

Встречу он назначил, само 
собой, в уфимском фитнес-
центре, в зале для едино-
борств. на стенах висят фото 
великих бойцов и бунтарей: 
Роя Джонса, Майка Тайсона, 
Федора емельяненко («Ох 
и крепко мы с ним тогда би-
лись», - вспоминает Джефф) 
и самого Монсона. на интер-
вью он приехал в свитшоте 
«Команда Путина», который 
еле-еле прикрывал татуиров-
ку на его руке с нелестной 
фразой про капиталистов. 
Под свитером футболка с ци-
татами из Сергея есенина. 
Короче, наш человек.

ИСТИНА  
ОТ ОЧЕВИДЦЕВ
- Недавно вы снова верну-

лись из Донбасса и Луганска. 
Видели фото с символом 
Южной группировки войск 
котом Бармалеем, с Никола-
ем Валуевым. Вы также по-
сетили детей в открытых 
вами спортшколах. Когда-
нибудь считали, сколько раз 
ездили туда?

- 11 - 12 раз. Впервые в 2016 
году, а с начала СВО уже че-
тырежды.

- С какой целью туда в пер-
вую очередь едете: помочь 
гражданскому населению, 
бойцам?

- Каждая поездка складыва-
ется по-разному. Был там с гу-
манитарными миссиями: как 
с гражданскими, так и с по-
мощью для военных. Сейчас 
снимали документальный 
фильм, и через неделю я снова 
вернусь в Донбасс, чтобы за-
вершить его. Также открываю 
там бесплатные спортивные 
школы для детей.

- Это, получается, вторая 
«документалка». Восемь лет 
назад уже снимали фильм 
про жителей Донбасса. Тог-
да поняли, за что они сра-
жаются?

- Сейчас понимаю. В 2016-м, 
когда я там впервые оказал-
ся, конечно, не разбирался 
в  том, что происходит в Дон-
бассе, поскольку жил в США. 
Черпал информацию только 
из американской прессы. не 
понимал, в чем суть конфлик-
та. И когда впервые побывал 

в Донбассе, испытал шок. Те-
перь узнал правду о жителях. 
От них, из первых уст, а не из 
прессы - российской или аме-
риканской. Они живут в этой 
ситуации, и я склонен им ве-
рить. 

- Также общаетесь с бой-
цами в зоне СВО. Среди них 
есть и мобилизованные, ко-
торые еще вчера были граж-
данскими людьми. Чем они 
поразили?

- Смешанные эмоции. Груст-
но, что им пришлось оста-
вить свои семьи, родные го-
рода, привычную жизнь. но 
я очень горд за них всех: не 
важно, призвали ли их или 
они  пошли сражаться добро-
вольцами, - все они защища-
ют свою Родину и делают это 
достойно. никто не любит 
войну.  Видел, как они плачут, 
так как гордятся тем, что за-
щищают свою землю. После 

этого даже я расплакался.
- Как-то сказали, что счи-

таете настоящим мужи-
ком бойца ММА Владимира 
Минеева, который отпра-
вился сражаться в зону СВО. 
А сами, если потребуется, 
пойдете воевать за Россию?

- если будет надо, если ме-
ня призовут, конечно, пойду, 
потому что я россиянин. Кто, 
если не мы, защитит нашу 
страну? Сейчас моя задача - 
поддержать солдат и донести 
до мира всю правду о том, что 
происходит в Донбассе, о том, 
как живут люди, как они стра-
дают. А правда в том, что они - 
часть России, а Украина бом-
бит и убивает их.

АРНИ НЕ ВЪЕХАЛ 
- Поэтому сделали себе на 

шее татуировку с буквой Z?
- После начала СВО жил 

в Донецке вместе с солдатами, 

которым дали отпуск после 
нескольких суток бомбежек. 
Я провел с ними четыре дня. 
Мы много разговаривали: они 
рассказали мне, откуда родом, 
о своих семьях, о  том, что ви-
дели на передовой. И  я посчи-
тал необходимым поддержать 
таким пусть и незначитель-
ным образом этих людей, ко-
торые жертвуют своей жиз-
нью ради Родины.

- Поняли, зачем нужна 
СВО. Знаем, что пытались 
объяснить ее причины Ар-
нольду Шварценеггеру. По-
лучилось?

- Он даже не захотел вни-
кать в суть проблемы. Как 
доктор психологии могу ска-
зать, что есть ситуации, когда 
люди не желают знать правду, 
потому что это идет вразрез 
с тем, во что они верят. И вы 
ставите блок на эту инфор-
мацию. Это состояние назы-
вается «когнитивный диссо-
нанс». Когда я впервые поехал 
в Донбасс, тоже увидел там 
не то, что ожидал, исходя из 
американской прессы.

- Третья мировая война 
возможна? Или она уже 
идет, в том числе и на Укра-
ине?

- До тех пор, пока США со 
своими нефтедолларами бу-
дут контролировать мировую 
финансовую систему, войны 
будут идти постоянно. зачем 
нам нужна нАТО? не пони-
маю, зачем постоянно прини-
мать в альянс новых членов? 
его создавали как противовес 
коммунистическому блоку. но 
сейчас же мы не враги. Воен-
ных причин для существова-
ния альянса нет. У России - 
одиннадцать военных баз за 
рубежом, у США - свыше 450. 
И кто после это контролирует 
мир? Получается, что нАТО 
нужно только для того, чтобы 
Штаты контролировали эко-
номику других стран. Поэтому 
Америка так и прессует Рос-
сию. Факты не соотносятся 
с тем, что американские вла-
сти говорят о свободе слова: 
они влезли в ливию, Сома-
ли, Афганистан, Ирак. И этот 
список не заканчивается. на-
деюсь, что лидеры ведущих 
держав понимают, что третья 
мировая война означает конец 
человечества. Рассчитываю, 
что они достаточно умны, что-
бы не допустить этого.

ЕСЛИ ПОТРЕБУЕТСЯ, ПОЙДУ 
ВОЕВАТЬ ЗА РОССИЮ

Джефф МОНСОН:

■■ Ему■угрожают■в■соцсетях,■а■он■
все■равно■стоит■на■своем.

- Как долго будет продолжаться 
СВО? Пока складывается впечат-
ление, что американцы собираются 
воевать до последнего украинского 
солдата.

- я задавал этот вопрос многим бой-
цам в Донбассе, и, увы, ни у кого нет 
ответа. Думаю, что финал у сВо очень 
простой: если американское общество 
узнает правду о том, что там проис-
ходит на самом деле, оно не будет 
поддерживать свое правительство  
и будет протестовать против поставок 
оружия и выделения денег украине. 

именно так случилось во время войны 
во Вьетнаме, когда граждане узна-
ли, что за их деньги убивают простых 
вьетнамцев. и политикам пришлось 
остановить ее. сейчас в американской 
медиасфере блокируют весь поток 
российской информации о Донбассе.  
и если спросить американцев о собы-
тиях на украине, то они ответят вам, 
что не знают на сто процентов, что про-
исходит там. В сШа живут хорошие 
люди. просто правительство твердит 
им постоянно: «бедные украинцы, бед-
ные украинцы. их убивают русские». 
и они хотят помочь. но если узнают, 

что это украинцы убивают русских,  
все изменится. они должны знать 
правду.

- Может, есть смысл организовать 
и возглавить движение, которое бу-
дет агитировать и помогать похо-
жим на вас американцам переезжать 
в Россию? Не думали об этом?

- сдал свой американский паспорт 
и не могу теперь лично приехать в сШа. 
Доносить информацию становится труд-
нее - все мои аккаунты в соцсетях бло-
кируют: страницу на Facebook (владе-
лец - компания Meta, признана в россии 
экстремистской и запрещена) удалили, 

Twitter заблокировали. к счастью, мой 
первый документальный фильм до-
ступен на YouTube. и таким способом 
стараюсь доносить свою точку зрения.

- Часто угрожают в соцсетях? Не 
боитесь?

- каждый день. я из-за этого забло-
кировал страницу в Instagram (владе-
лец - компания Meta, признана в россии 
экстремистской и запрещена). люди из 
сШа, украины, из некоторых европей-
ских стран угрожали убить меня и мою 
семью. но я не боюсь. не потому, что 
я такой сильный. просто сравниваю 
себя с солдатами, которые рискуют 
каждый день и не боятся. они защи-
щают меня и мою семью.

В сШа узнают праВДу ПОЗИЦИЯ
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Джефф вместе с депутатом ПС Николаем Валуевым побывали недавно на луганском хлебозаводе.  
Там им рассказали, как предприятие, несмотря на обстрелы и отсутствие света в 2014-м, работало  
на генераторах. Его сотрудники спасали людей от голода.


